

## 8. JUGENDPOLITTAG KANTON SOLOTHURN

### JUGEND FORDERT: „MEHR GELD FÜR UNSERE SCHULEN“

**4. November 2015: Die Sparmassnahmen des Kantons dürfen nicht zulasten der Bildung gehen. So lautet eine der Forderungen, die Jugendliche am Jugendpolittag am 4. November an den Kantonsrat gerichtet haben. Rund 70 Jugendliche haben sich einen Tag lang mit verschiedenen Aspekten ihres Lebens im Kanton und ihrem Bezirk auseinandergesetzt. Zusammen mit den Politikern suchten sie Lösungen und Verbesserungsmöglichkeiten**

„Sag's den Politikern“ ist das Motto des Jugendpolittags Kanton Solothurn. Und getreu diesem diskutierten am Mittwoch, 4. November, rund 70 Jugendliche aus allen Ecken des Kantons über ihre Anliegen. Dazu gehören typische Jugendträume von Kinos und Konzertlokalen. Viel mehr beschäftigen die Jugendlichen jedoch grosse Themen wie die aktuellen Abstimmungsresultate, Befürchtungen eines Rechtsrutsches und die Flüchtlingsproblematik. In vielen Punkten sind sich die Jugendlichen einig — ob sie nun aus dem Bezirk Olten, Lebern oder Solothurn sind. Und in anderen gehen die Meinungen auseinander: So wünscht man sich in Lebern zum Beispiel weniger Einfluss der SVP. In Olten störten sich einige hingegen an einem grossen Ausländeranteil.

Heiss diskutiert wurden auch die Sparmassnahmen an Solothurner Kantonsschulen. „Es kann doch nicht sein, dass bei der Bildung gespart wird – es würden sich sicher andere Posten finden, bei denen man zurückstecken könnte“, so die Forderung der Jugend an das Kantonsparlament. Die Jugendlichen befassten sich am Morgen unter sich in Gruppen, aufgeteilt nach Bezirken, mit ihren Anliegen. Am Nachmittag konnten sie diese dann mit den Kantonsräten und Kantonsrätinnen aus ihrer Region diskutieren.

#### **Nach der Gruppenarbeit geht es in den Kantonsratssaal**

Der Jugendpolittag bietet Jugendlichen und jungen Erwachsenen aus dem ganzen Kanton Solothurn zwischen 14 und 20 Jahren jedes Jahr anlässlich der Herbstsession des Kantonsrates die Möglichkeit, aktuelle Themen und Anliegen mit Parlamentariern aus ihrer Region zu diskutieren. Jugendliche erhalten so Einblick in die kantonale Politik. Und Kantonsräte erfahren die Bedürfnisse der jungen Generation im direkten Gespräch. Organisiert wird der Anlass von der Kinder- und Jugendförderung Kanton Solothurn.

Der achte Jugendpolittag startete für die Jugendlichen im Gewerbeschulhaus. Etwas Mut war am Nachmittag gefragt: Die Jugendlichen erhielten die Chance, ihre persönlichen Anliegen direkt mit Kantonsräten und Kantonsrätinnen zu besprechen. Die Beschlüsse präsentierten sie am Ende im Plenum – und zwar wie die „Grossen“ im Kantonsratssaal. Begrüsst wurden sie da von Kantonsratspräsident Ernst Zingg und Vizelandamman Roland Fürst höchstpersönlich.

**Alle Infos, Berichte und Bilder zum Jugendpolittag gibt es unter [www.jugendpolittag.ch](http://www.jugendpolittag.ch).**

#### **Kinder- und Jugendförderung Kanton Solothurn**

Die Kinder- und Jugendförderung Kanton Solothurn koordiniert und fördert eine vielfältige Jugendkultur sowie eine zielgerichtete Jugendarbeit und -politik. Besonders wichtig ist dabei die Förderung von Projekten engagierter Jugendlicher. Weitere Informationen: [www.jugendfoerderung.ch](http://www.jugendfoerderung.ch).